

Material auf dem Weltmarkt werfen, so wird um so klarer, wie wertvoll jedes Prozent Materialeinsparung ist. Auf den Materialverbrauch des Jahres 1975 berechnet, bedeutet ein Prozent Materialeinsparung den Gewinn von 2,1 Milliarden Mark Nationaleinkommen.

Es kommt jetzt darauf an, daß die Erkenntnisse von Wissenschaft und Technik noch schneller in unserer Energie-, Rohstoff- und Materialwirtschaft Eingang finden. Das erfordert, viel exakter die Normen und Normative zu bestimmen und die Arbeit danach zu organisieren.

Entwicklung der Konsumgüterproduktion, der Dienstleistungen und des Handels

Genossinnen und Genossen! Es gilt, die Konsumgüterproduktion, die Dienstleistungen und den Handel weiterzuentwickeln. Das betrifft also diejenigen Fragen, die sich auf die Versorgung der Bevölkerung unmittelbar auswirken. Zur weiteren Verbesserung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus des Volkes gehört es, auf dem seit dem VIII. Parteitag beschrittenen bewährten Weg kontinuierlich voranzugehen. Deshalb wird für den Zeitraum 1976 bis 1980 die Aufgabe gestellt, von dem bereits Erreichten ausgehend, die Konsumgüterproduktion weiter zügig zu erhöhen. Das gilt für Menge und für Qualität, für ein bedarfsgerechtes Angebot für die Bevölkerung. Dazu gehört auch, die Dienstleistungen weiter auszubauen und im Handel alle erforderlichen Voraussetzungen zu schaffen. Allein im Bereich unserer Industrieministerien sind das - in absoluten Zahlen ausgedrückt - im neuen Fünfjahrplan für rund 210 Milliarden Mark Fertigerzeugnisse für unsere Bevölkerung. Das sind für etwa 42 Milliarden Mark mehr als 1971 bis 1975.

Insgesamt wird unsere Volkswirtschaft für rund 736 Milliarden Mark Konsumtionsmittel, das heißt Produktion der Abteilung II der gesellschaftlichen Produktion, erzeugen. Das werden 156 Milliarden Mark mehr sein als im vorhergehenden Fünfjahrplan.

Zur Stärkung der Leistungsfähigkeit wichtiger Zweige der Konsumgüterproduktion werden mit dem Fünfjahrplan 1976 bis 1980 für rund 19,3 Milliarden Mark Investitionen zielgerichtet bereitgestellt, das sind 3,6 Milliarden Mark mehr als im vorhergehenden Zeitraum. Wir werden also weiterhin alles tun, um die eigene Produktionsbasis für die Herstellung von Konsumgütern zu vergrößern.

Für die Entwicklung der Konsumgüterproduktion tragen ausnahmslos alle Zweige der Volkswirtschaft eine hohe Verantwortung. Von der Menge und